

» PRESSE NATIONALE

Politique 



lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

PRÉSIDENTIELLE 2025 : L'UNION EUROPÉENNE CHEZ OUATTARA, AUJOURD'HUI

Une délégation de l'Union européenne séjourne à Abidjan. Ce jeudi matin, João Gomes Cravinho, représentant spécial de l'Union européenne pour la Région du Sahel, sera reçu par le Chef de l'État, Alassane Ouattara, à sa résidence de Cocody-Riviéra Golf. Ce tête-à-tête est en rapport avec le processus électoral en cours.



Fraternité Matin

RSU / POPOTE FAMILIALE / FILETS SOCIAUX : LE GOUVERNEMENT INTENSIFIE LA LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ

La Côte d'Ivoire a passé un cap important dans la lutte contre la pauvreté. Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a officiellement lancé le Registre social unique (RSU), le paiement des transferts monétaires des filets sociaux et le projet « Popote familiale ». Le lancement a eu lieu, le 18 juin 2025, en présence de plusieurs membres du Gouvernement et de la directrice des opérations de la Banque mondiale. Ces actions sont la matérialisation de la vision « Une Côte d'Ivoire solidaire » du Président de la République, Alassane Ouattara. Pour le Chef du Gouvernement, il s'agit de prendre en charge les populations qui ont le plus besoin d'assistance. Il a salué les efforts réalisés par la Banque mondiale et indiqué que le Gouvernement suit de près le travail de Myss Belmonde Dogo, ministre de la Cohésion sociale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté.



soirinfo

INCLUSION SOCIALE ET ÉCONOMIQUE DES MÉNAGES VULNÉRABLES : LE PROJET « POPOTE FAMILIALE » ADOPTÉ PAR LE GOUVERNEMENT

Le Conseil des ministres de ce mercredi 18 juin 2025, à Abidjan-Plateau, a adopté une mesure de renforcement de l'inclusion sociale et économique des ménages vulnérables, à travers la mise en œuvre du projet « Popote familiale ». Ce projet est destiné à renforcer l'inclusion sociale et économique des ménages vulnérables à travers une aide alimentaire et non alimentaire ciblée. Il vient en complément des systèmes de filets sociaux existants, pour prendre en compte des ménages démunis et vulnérables qui ne sont pas couverts par le programme de transfert monétaire. « Le projet couvre 2 000 ménages vulnérables, composés chacun de 5 à 10 personnes réparties sur l'ensemble du territoire national, qui bénéficieront, chaque mois, d'un kit alimentaire et d'hygiène d'une valeur de 50 250 FCFA sur une période de 7 mois », a déclaré le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly.

CONSEIL DES MINISTRES, HIER : ALASSANE OUATTARA PROCÈDE À LA NOMINATION DE PLUSIEURS PERSONNALITÉS

Les membres du Gouvernement se sont retrouvés, hier, mercredi 18 juin 2025, à Abidjan-Plateau, autour du Président de la République, Alassane Ouattara, pour un Conseil des ministres. Après 2h30mn de travaux, le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a animé, la traditionnelle conférence de presse de fin de Conseil. A cette occasion, il a annoncé que le Conseil a adopté une communication relative au compte-rendu des délibérations du Comité chargé de l'examen des projets de nominations et des projets d'organigramme des départements ministériels. Ainsi, sur proposition des ministres techniques concernés, le Conseil a adopté un décret portant nomination de plusieurs personnalités dans différents départements ministériels et structures publics.



COULIBALY-KUIBIERT IBRAHIME (PRÉSIDENT DE LA CEI À PROPOS DU PARRAINAGE CITOYEN) : « SEULS LES CANDIDATS PEUVENT PARTICIPER À LA COLLECTE »

Invité de l'émission « La RTI1 reçoit », mardi dernier, le président de la Commission Électorale Indépendante (CEI), Coulibaly-Kuibiert Ibrahim, s'est prononcé sur les dispositions pour les parrainages et candidatures à la présidentielle d'octobre 2025 après la publication de la liste électorale définitive 2024-2025. Il a également évoqué les radiations de Laurent Gbagbo, Tidjane Thiam et autres sur cette liste, ainsi que la démission du Parti des Peuples africains (PPA-CI) et du Parti Démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI) de son institution. « La loi dit que pour collecter le parrainage, il faut que vous soyez électeur. Alors si vous n'êtes pas électeur parce que vous n'êtes pas inscrit sur la liste électorale, on ne peut pas vous accepter dans le parrainage », a fait savoir le président de la CEI.



SÉNAT / TRAVAUX PARLEMENTAIRES : 15 PROJETS DE LOI ADOPTÉS, HIER EN PLÉNIÈRE

Réunis en séance plénière, en présence de Kandia Camara Kamissoko, présidente du Sénat, ce mercredi 18 juin 2025, les sénateurs ont adopté 15 projets de loi. Il s'agit notamment des projets de loi portant Code de déontologie médicale ; portant modification des articles 13 et 14 de la loi n°2015-533 du 20 juillet 2015 relative à l'exercice de la pharmacie, relatif à la lutte contre les changements climatiques. Ce texte met en cohérence les principes fondamentaux de la pharmacie en relation avec les qualifications et statuts nécessaires pour exercer la profession et prévoit l'application de la directive n°06/2006/CM/UEMA, relative à la libre circulation et au droit d'établissement des pharmaciens ressortissants de l'Union au sein de l'espace UEMOA.



AFFAIRES « LISTE DE L'UE » ET « MENACES DE WASHINGTON » : LE GOUVERNEMENT RASSURE LES IVOIRIENS

Les Ivoiriens peuvent dormir tranquilles. Concernant l'inscription de la Côte d'Ivoire sur la liste des pays à haut risque par l'UE, ainsi que la menace des États-Unis d'interdire aux citoyens ivoiriens l'accès à leur territoire, le porte-parole du Gouvernement a tenu un discours rassurant lors de la conférence de presse à la suite du Conseil des ministres, le mercredi 19 juin 2025, à Abidjan-Plateau. Amadou Coulibaly, ministre de la Communication et des Médias, a indiqué que cette décision de l'Union européenne n'était pas une surprise. Selon lui, elle découle d'une transposition des décisions du Groupe d'action financière (GAFI) prises en octobre 2024. « L'UE n'a fait que se conformer aux recommandations du GAFI », a-t-il précisé. « Ce dont je peux vous assurer, c'est que nous travaillons étroitement avec le GAFI. Les choses se passent très bien. Une fois que nous serons retirés de cette liste par le GAFI, nous le serons automatiquement au niveau de l'Union européenne », a-t-il affirmé.

Le ministre des Transports, Amadou Koné, a pris part au Salon international de l'aéronautique et de l'espace qui se tient, du 16 au 22 juin 2025, à l'aéroport du Bourget près de Paris. En marge du Salon, à l'occasion d'une journée dédiée à la Côte d'Ivoire, le ministre des Transports et le président de Flying Whales, Sébastien Bougon, ont participé à une série d'activités ponctuées par la signature d'un avenant à l'accord signé au cours du Forum Invest in Bouaké, le 24 janvier 2024. Il s'agit d'un projet ambitieux de transport de fret par dirigeable en vue de non seulement désenclaver les zones rurales, mais également décongestionner les ports de San Pedro et d'Abidjan. Selon le ministre, ce projet incarne la volonté de mettre l'innovation au service du développement.

PROMOTION DE LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE / DEUXIÈME PAIEMENT PROJET PRE : LA BANQUE MONDIALE DÉCAISSE PLUS DE 8 MILLIARDS DE FCFA POUR DES PRODUCTEURS AGRICOLES

Après un premier versement de 35 millions de dollars US, soit plus de 19,962 milliards FCFA, en 2024, pour l'achat de 7 millions de tonnes d'équivalent Co2, la Côte d'Ivoire vient de recevoir un second paiement de 15 millions de dollars (8 555 440 500 FCFA) de la Banque mondiale, dans le cadre du Projet de Paiement des réductions d'émissions de carbone autour du Parc national de Taï (PRE). L'annonce a été faite, le 17 juin 2025, par le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, au cours d'une conférence de presse co-animée à Abidjan-Plateau, avec la directrice des opérations de la Banque mondiale pour la Côte d'Ivoire, Marie-Chantal Uwanyiligira.

SÉCURISATION DE LA PROPRIÉTÉ FONCIÈRE : BRUNO NABAGNÉ KONÉ DÉCLINE LES ACTIONS PRIORITAIRES

Bruno Nabagné Koné, ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, a décliné devant les députés, les actions prioritaires du Gouvernement pour sécuriser la propriété foncière urbaine. C'était, ce mardi 17 juin 2025, au siège de l'Assemblée nationale sis à Abidjan-Plateau, lors d'une séance parlementaire portant sur le thème « La protection du domaine foncier urbain ». Dans le cadre de la « Question orale avec débat » soulevée par les représentants du peuple à propos de la propriété foncière qui a suscité quelques polémiques, ces derniers mois, à Abidjan, notamment sur les lotissements de Bessikoi et de Djorogobité, le ministre Bruno Nabagné Koné s'est voulu rassurant. « Notre mission est principalement d'assurer aux populations ivoiriennes un cadre de vie décent, assaini, structuré et résilient », a-t-il affirmé. (Source : CICG)

FINANCEMENT DES ENTREPRISES : LA SGPME ACCOMPAGNE 1 773 PME POUR UN FINANCEMENT DE 54,8 MILLIARDS DE FCFA

A l'occasion de la tribune d'échanges hebdomadaire « Tout savoir sur » du CICG, le mardi 17 juin 2025, à Abidjan-Plateau, la Directrice générale de la Société de garantie des crédits aux Petites et Moyennes Entreprises (SGPME), Kouassi Joëlle, a animé une conférence de presse. A cette occasion, elle a affirmé que ladite structure a accompagné 1 773 Petites et Moyennes Entreprises (PME) pour un financement de 54,8 milliards de FCFA. Créée par le décret n°2022-261 du 13 avril 2022, la SGPME a été mise officiellement en fonction, le 19 mai 2023, sous l'égide de l'État de Côte d'Ivoire. Son rôle est crucial : faciliter l'accès au crédit pour les Très Petites Entreprises (TPE), les PME, ainsi que les entreprises à taille intermédiaire dont le chiffre d'affaires ne dépasse pas 3 milliards de FCFA.

La Journée mondiale de la lutte contre la désertification et la sécheresse est célébrée tous les 17 juin dans le monde. En Côte d'Ivoire, la commémoration 2025 s'est déroulée dans la localité de Napié, dans la région du Poro. Bini Kobenan, chef de cabinet du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, président du comité d'organisation, a situé le contexte de cette célébration. Il a fait savoir que dans le cadre de la mise en œuvre de la politique gouvernementale en matière d'environnement et pour faire face aux défis environnementaux croissants (changement climatique, perte de la biodiversité, pollution, déforestation), le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, en collaboration avec ses partenaires, mène des actions de sensibilisation des populations chaque année, afin d'assurer un avenir viable aux générations présentes et futures.

PRÉSIDENTIELLE - DÉRIVES DANS L'ESPACE VIRTUEL / AMADOU COULIBALY PRÉVIENT : « NOUS DISPOSONS DE MOYENS TECHNIQUES POUR TRAQUER LES CONTREVENANTS »

Le Gouvernement ivoirien a réaffirmé, mercredi 18 juin 2025, à Abidjan-Plateau, sa fermeté face aux dérives observées sur les réseaux sociaux, en particulier dans un contexte politique marqué par une montée des tensions à l'approche de l'élection présidentielle. S'exprimant à l'issue du Conseil des ministres, le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a rappelé que « ce qui est interdit dans le monde réel l'est aussi dans le virtuel ». Tout en saluant les efforts de sensibilisation menés à travers la campagne nationale « Tous responsables », il a insisté sur l'application rigoureuse de la loi contre les auteurs de fausses informations ou d'incitations à la haine : « Les réseaux sociaux ont déjà causé du tort dans notre pays », a-t-il déploré, avant de prévenir : « Nous disposons de moyens techniques pour traquer les contrevenants ».

BILATÉRALISME, TRAITÉS INTERNATIONAUX... : DES JOURNALISTES OUTILLÉS AU LANGAGE DIPLOMATIQUE

Autant la diplomatie a besoin de la presse pour relayer ses actions, autant les journalistes ont besoin de sources diplomatiques fiables et de qualité pour mieux informer l'opinion nationale et internationale. Cette interdépendance était au cœur de l'atelier de formation organisé, hier, mercredi 18 juin 2025, à Abidjan-Plateau, à l'intention du pool des journalistes diplomatiques et des agents de la Direction de la Communication et des Relations publiques (DCRP) du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur. Aux yeux du directeur de cabinet, l'ambassadeur Kouassi Joachim Kanté, cette rencontre revêt plusieurs intérêts pour la diplomatie ivoirienne qui doit se réinventer par ses acteurs et instruments de communication.

FORMATION PROFESSIONNELLE ET APPRENTISSAGE : L'AGEFOP SENSIBILISE LES ASSOCIATIONS FÉMININES

Dans le cadre de la phase 3 du Projet emploi jeunes et développement des compétences (PEJEDEC3), l'Agence nationale de la formation professionnelle (AGEFOP) a organisé, hier, mercredi 18 juin 2025, à son siège, un atelier de sensibilisation et d'information à l'attention des responsables d'associations féminines. A cet atelier, il était question de présenter les opportunités de formation par apprentissage offert par l'AGEFOP. Selon Karitia Coulibaly De Medeiros, directrice de l'AGEFOP, ce projet se veut également un moyen d'insertion professionnelle pour les jeunes filles. « A travers cet atelier, nous voulons sensibiliser les présidents des différentes associations féminines afin qu'elles informent leurs différents membres sur la mise en place de ce dispositif et les inciter à venir postuler pour bénéficier de ces formations », a-t-elle expliqué.

FORMATION PROFESSIONNELLE DES JEUNES RURAUX : L'UNICEF ET LA KOICA INITIENT UNE APPROCHE INNOVANTE POUR DES JEUNES RURAUX

Rapprocher la formation professionnelle des jeunes, en particulier les plus vulnérables, grâce à un dispositif mobile, moderne et inclusif. C'est le pari que font ensemble le Gouvernement ivoirien, l'Unicef et la KOICA à travers les Unités Mobiles de Formation (UMF), dont une a été récemment visitée à Sinématiali, dans la région du Poro. Cette visite de terrain qui s'est déroulée, le 18 juin 2025, a réuni des représentants du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, de l'agence coréenne de coopération (KOICA) et de l'Unicef.

YOPOUGON AZITO / DÉCÈS TRAGIQUE DU JEUNE M'BOUA CHRIST KEVIN : NASSÉNÉBA TOURÉ ASSURE QUE JUSTICE SERA RENDUE

Face au drame survenu à Yopougon Azito relativement à la mort brutale du jeune M'Boua Christ Kevin, âgé de 14 ans et élève en classe de 4ème, la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a indiqué la détermination du Gouvernement à faire respecter les droits de l'enfant « en toutes circonstances » et à garantir que nul n'est au-dessus de la loi. « Le fonctionnaire de police mis en cause a été interpellé et mis à la disposition des autorités compétentes afin que la lumière soit entièrement faite sur les circonstances de ce drame. (...) Toutes les dispositions sont prises pour que justice soit rendue, en toute transparence, dans le respect de la dignité et de la mémoire de notre regretté M'Boua Christ Kevin », a-t-elle déclaré dans un récent communiqué.

BOUAKÉ : DEUX INDIVIDUS INTERPELLÉS POUR TRAFIC DE PEAUX DE PANTHÈRES ET DES TÊTES DE VAUTOURS

Deux présumés trafiquants d'animaux ont été mis aux arrêts, le jeudi 12 juin 2025, à Bouaké. Ils avaient en leur possession deux peaux de panthères, quatre têtes de vautours et leurs huit pattes qu'ils tentaient de vendre dans une enceinte de la ville. L'arrestation a été possible grâce à la collaboration entre l'Unité de lutte contre la criminalité transnationale organisée (UCT), la Direction de la police forestière et de l'eau du ministère des Eaux et forêts (DPFE-MINEF) et l'ONG internationale Eagle-Côte d'Ivoire, dont ils ont bénéficié de l'assistance technique. Selon les premiers éléments de l'enquête, les produits fauniques ont été illégalement obtenus à Tougbo, localité située près de la frontière du Burkina Faso.

GENDARMERIE NATIONALE : 2 039 CIVILS ET FDS DÉCORÉS

Une cérémonie de décoration de la Gendarmerie a eu lieu, le mercredi 18 juin 2025, à l'École de Gendarmerie d'Abidjan. En présence du commandant supérieur de la Gendarmerie nationale, le général de corps d'armée, Alexandre Apalo Touré. Au total, ce sont 2 039 personnels civils et membres des FDS au titre de l'année 2024, qui ont été décorés. A savoir 1 651 gendarmes en activité, 337 gendarmes à la retraite et 51 personnalités civiles et militaires. Certains ont été faits officiers et chevaliers dans l'Ordre national, officiers et chevaliers dans l'Ordre du mérite ivoirien : quand d'autres ont reçu la Médaille de la Défense, la Médaille des Forces armées, la Médaille de Sauvetage et la Médaille de la Gendarmerie nationale.

En Côte d'Ivoire, le Président de la Transition guinéenne, le général Mamadi Doumbouya, était en visite officielle pour deux jours, accompagné du secrétaire général de la présidence, du ministre des Affaires étrangères, du ministre des Infrastructures. Au cœur des discussions : l'idée de renforcer la coopération économique entre Abidjan et Conakry. La situation politique était aussi un sujet de discussion. Le Président de la Transition en Guinée, Mamadi Doumbouya, a remercié Alassane Ouattara pour son soutien auprès de la CEDEAO après son accession au pouvoir en 2021. « Depuis notre première rencontre à Conakry, Monsieur le Président, j'ai été marqué par votre humilité et le respect que vous avez vis-à-vis du peuple de Guinée. Ces jours, vous avez choisi la voie de la compréhension plutôt que celle du jugement », a-t-il témoigné. Lundi, l'ambassadeur Alseny Moba Sylla a présenté ses lettres de créance au président ivoirien.



VU SUR LE NET

Economie 



VÉRIFICATION DE LA CONFORMITÉ DES PRODUITS EMBARQUÉS A DESTINATION DE LA CÔTE D'IVOIRE : LE GOUVERNEMENT RENOUVELLE LES CONVENTIONS DE CONCESSION DE SERVICE PUBLIC

Les conventions de concession de service public de vérification de la conformité des produits embarqués à destination de la Côte d'Ivoire ont été renouvelées par l'État pour une période de cinq ans, compte tenu des résultats probants enregistrés lors de la première phase d'engagement. Réuni, le mercredi 18 juin 2025, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau, le Conseil des ministres a en effet adopté un décret portant approbation desdites conventions. « Le programme de vérification de la conformité aux normes des produits embarqués à destination de la Côte d'Ivoire consiste essentiellement à réduire l'importation sur le territoire national de produits ne répondant pas aux normes et spécifications techniques du pays, et à protéger les populations contre les produits non conformes, contrefaits, dangereux ou impropres à la consommation », a souligné le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, dans son compte rendu.



HYDROCARBURES : LA GESTOCI CHARGE PRÈS DE 300 CAMIONS-CITERNES PAR JOUR

Le directeur général de la Société de Gestion des stocks pétroliers de Côte d'Ivoire (Gestoci), Doumbia Ibrahima, a annoncé que son entreprise charge entre 200 et 300 camions citernes par jour. Il a fait cette annonce, le 18 juin, à l'issue de l'exercice annuel d'incendie suivi de l'activation du Plan d'opération interne (POI). Cette simulation vise à tester l'efficacité de son organisation, sa réactivité face à un sinistre de grande ampleur, ainsi que ses moyens et le matériel de lutte contre l'incendie mis en place. « Nous ne sommes pas sûrs, à 100%, d'être à l'abri du risque. Mais nous prenons toutes les mesures de sécurité pour d'éventuels risques. Les camions citernes sont une part très importante de risque, car nous en chargeons entre 200 et 300 par jour. Ce qui constitue une source d'incendie. Nos partenaires étant les chauffeurs et les apprentis, il est primordial de les prendre en charge. Nous essayons de mettre les moyens pour éviter que cette situation nous arrive », a-t-il déclaré, tout en se disant satisfait de l'opération.

Société 



ENVIRONNEMENT : LA CÔTE D'IVOIRE DEVIENT LE PREMIER PAYS AFRICAIN ET LE DEUXIÈME AU MONDE A FINALISER AVEC SUCCÈS SON CONTRAT D'ACHAT DE RÉDUCTION D'ÉMISSIONS AVEC LE FCPF

La Côte d'Ivoire, en partenariat avec la Banque mondiale, est fière d'annoncer la finalisation officielle de l'accord d'achat des réductions d'émissions (ERPA) conclu avec le Fonds de partenariat pour le carbone forestier (FCPF) en 2020 dans le cadre du projet de Paiement des Réductions d'Émissions autour du parc national de Taï (PRE). Ce succès fait de la Côte d'Ivoire le premier pays africain et le deuxième au monde, après le Vietnam, à avoir exécuté avec succès son contrat d'achat de réduction d'émissions avec le FCPF. L'annonce a été faite, ce mardi 17 juillet 2025, au cours d'une conférence de presse à Abidjan-Plateau, par le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques. C'était en présence de la directrice des Opérations de la Banque mondiale pour la Côte d'Ivoire, le Bénin, la Guinée et le Togo, Marie-Chantal Uwanyiligira. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
"Aid Gouvernement"



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

 CICG
Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



101
"Aid Gouvernement"

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale